

Intérêt croissant pour l'opération Nettoyage du lac Brome

Pour publication immédiate

Lac Brome-15 juin 2024- Pour sa troisième édition de Nettoyage du lac Brome, Conservation Lac Brome (CLB)a été agréablement surpris d'accueillir cette année une trentaine de bénévoles, plongeurs et accompagnateurs, soit environ le double de l'an passé. «D'avantage de gens d'ici, accompagnateurs bénévoles et plongeurs, se sont joints à l'équipe du collectif de plongeurs de *Faisons notre part*, l'organisme initiateur de ces opérations nettoyage au Québec, explique Don Joyce, responsable du projet pour CLB, Peut-être qu'il s'opère une sorte de virage dans la population de plus en plus consciente de la nécessité de s'impliquer dans la protection de joyaux menacés par les bouleversements climatiques, comme le lac Brome. Rien n'est acquis dans ce domaine, et des plans d'eau comme le lac Brome peuvent rapidement dégénérer si nous n'y faisons pas attention. Je constate que les Québécois le réalisent de plus en plus.»

La récolte de déchets gisant depuis nombre d'années parfois au fond du lac, fut une fois de plus abondante. Environ 420 kilos d'objets de toutes sortes, 4 ancres, 3 cordages, des tuyaux, un fil de télécom long de dixaines de mètres, au moins une cinquantaine de bouteilles de toutes tailles, canettes, cannes à pêche, objets métalliques, balles de golf, cartouche de balles de fusil, pneus, etc.

Pourquoi ne pas les laisser sur place? « Parce que certains d'entre eux se décomposent, comme les objets de plastique et sont nocifs pour la faune aquatique qui ingère ces microparticules de plastiques, contaminant ainsi toute la chaîne alimentaire. Dautres comme le verre cassé sont dangereux pour les humains, d'autres enfin viennent épaissir la couche de sédiments qui à la longue libère du phosphore, et favorise la prolifération d'algues. Un lac n'est pas un dépotoir comme l'ont malheureusement longtemps pensé les usagers de nombreux cours d'eau au Québec. Et nous en payons le prix aujourd'hui» constate Jean-Pierre Pilon, président de CLB »

Ces initiatives de nettoyage au Lac Brome se poursuivront vraisemblablement dans les années à venir, du moins tant et aussi longtemps que les plongeurs *de Faisons notre*, organisme originaire de Shawinigan et ses dirigeants fondateurs, Anne-Marie Lussier et David Gauthier, s'intéresseront à contribuer à la salubrité des lacs estriens.